

[View this email in your browser](#)

Junio de 2022

## Emaús en Europa



emaús

EUROPA

PROVOCADORES DEL CAMBIO

Queridos amigos y amigas:

Después de tanto tiempo sin poder vernos en persona, nos ha sentado muy bien reencontrarnos en la Asamblea Mundial de Uruguay. Los encuentros representan una parte muy importante de nuestro movimiento, forman parte de nuestra manera de trabajar y crecer de manera conjunta para construir un mundo mejor.

Como estamos deseando volver a reunirnos y trabajar conjuntamente para adaptar las orientaciones globales al contexto europeo, nos complace anunciar que **la próxima Asamblea de Emaús Europa se celebrará del 24 al 27 de octubre de 2023 en Rumanía, en la ciudad universitaria de Iasi.**

El equipo de Emaús Iasi se está preparando para recibirnos y darnos la oportunidad de descubrir sus múltiples actividades, tanto solidarias como agrícolas, en la ciudad y en el campo. A raíz de nuestra última visita a Iasi para organizar el evento, comenzamos a elaborar un programa y... ¡esperamos que os guste!

Sin adelantaros nada más, este mes os presentamos las últimas noticias sobre la solidaridad y el compromiso de Emaús en Europa. Con el objetivo de poner en común las donaciones, cada año se organizan varios transportes de donaciones de equipos entre grupos europeos, especialmente en estos momentos debido a la situación en Ucrania. Nos reunimos con Jean-Philippe, de Emaús Satu Mare, que nos habla de la organización de esta aventura humana y solidaria y de lo que supone para los grupos. Ahora que se acerca el verano, también vuelven los campos de trabajo y nos vamos a adentrar en las bambalinas de esta institución del movimiento, que es una puerta de entrada de muchos futuros miembros de Emaús.

Que disfrutéis de la lectura y ¡feliz verano!

El equipo de Emaús Europa

## Palabras de Emaús

### El transporte: solidaridad más allá de los bienes materiales



Dos jóvenes de Emaús Satu Mare descargan un transporte solidario de La Chaux de Fonds (Suiza) - mayo de 2022, Rumanía

- © Emaús Satu Mare

**Este mes le damos la palabra a Jean-Philippe, responsable del grupo Satu Mare de Rumanía. Nos habla de la organización de un transporte solidario, y además nos revela todo lo que hay detrás de estas iniciativas de puesta en común de las donaciones entre los grupos Emaús que reciben mucho y los que reciben menos.**

#### **¿Puedes presentar brevemente Emaús Satu Mare?**

Nuestra comunidad acoge a 25 jóvenes de entre 18 y 30 años procedentes del sistema de protección de la infancia. Son especialmente vulnerables y la mayoría ha sufrido traumas en la infancia y adolescencia. Cuando llegan aquí, presentan grandes dificultades para relacionarse, aprender e integrarse, entre otras.

Por tanto, somos como un híbrido entre una comunidad y una empresa de inserción. Por un lado, en la comunidad los miembros aprenden a ser autónomos en su vida cotidiana, a cuidar de sí mismos, etc., todo ello asociado a un gran trabajo educativo que comprende, entre otros, el retomar los estudios, las charlas individuales y grupos de apoyo sobre determinados temas (gestión de las emociones, relaciones, etc.).

Y, por otro lado, la "inserción profesional": disponemos de dos tiendas de muebles y objetos variados que dan experiencia laboral a los jóvenes y permiten a Emaús Satu Mare satisfacer sus necesidades.

#### **¿Cómo se abastece a estas dos tiendas?**

Como la mayoría de las tiendas de Emaús, recogemos artículos a nivel local, pero de forma limitada: en Rumanía la gente no tiene costumbre de hacer donaciones o las donaciones que hacen son de mala calidad. Si a esto le añadimos que los canales de reciclaje no están en las mejores condiciones, existe

un riesgo real de que los residuos pierdan su utilidad al depositarlos en el contenedor.

Por lo tanto, nos abastecemos en gran parte gracias al transporte solidario que envían otros grupos Emaús asociados y con los que hemos establecido fuertes vínculos.

## ¿Qué hay detrás de este tipo de colaboración y vínculo entre los grupos Emaús?

Aunque los transportes solidarios aportan un apoyo económico esencial, estas colaboraciones suponen también una oportunidad para crear vínculos reales con los demás grupos de Europa a través de intercambios de compañeros/as y visitas entre grupos.

Muchos de nuestros jóvenes hacen prácticas en grupos asociados: pasan allí varios días o semanas, preparan el siguiente camión que se vaya a enviar y también aprenden mucho sobre la vida fuera de su comunidad. En cierto modo, "abandonan el nido" y se encuentran en un lugar nuevo, que cambia sus hábitos (diferencias lingüísticas, estar con personas mayores, etc.), pero que está protegido. La mayoría de estos jóvenes regresan siendo más maduros y teniendo más confianza en sí mismos. Estos intercambios son verdaderamente beneficiosos. Hablamos de un "Erasmus de compañeros y compañeras", ¡exactamente de eso se trata!

[Leer más...](#)

Para más información sobre el transporte solidario, no dudéis en consultar la [guía de transportes y/o contactar con Emmanuel](#).

## Intercambio de prácticas

### Nuestras prácticas agrícolas y alimentarias en Europa

17-18 de septiembre de 2022 - Iasi, Rumanía

#### ¡Todavía quedan plazas para el intercambio europeo sobre agricultura!

El primer día se dedicará a intercambios prácticos muy concretos sobre las actividades de ganadería, horticultura, arboricultura y grandes cultivos. El segundo día hablaremos sobre la alimentación en nuestros grupos y conoceremos a los socios locales del grupo rumano.

Finalmente dedicaremos un tiempo al desarrollo conjunto, que nos permitirá ayudarnos mutuamente en las cuestiones agrícolas que surgen en nuestros grupos.

Esta reunión también dará pie a la creación de un grupo europeo de intercambio sobre temas agrícolas. Si tenéis alguna pregunta en particular os podéis poner en contacto con nosotros: [eve.poulteau@emmaus-europe.org](mailto:eve.poulteau@emmaus-europe.org)

Para inscribiros, por favor, contactad con Marie antes del 31 de julio: [marie.tixier@emmaus-europe.org](mailto:marie.tixier@emmaus-europe.org)

#### Primera información práctica

- Llegada: 16 de septiembre de 2022

Salida: 18 de septiembre por la tarde o 19 de septiembre de 2022

- Idiomas: francés – inglés
- Número máximo de participantes: 15 personas (abierto a todos los actores Emaús)
- Fecha límite de inscripción: lo antes posible y como máximo el 31 de julio de 2022 si quedan plazas disponibles

## Movilización europea

### África - Europa: reunión con la comisaria europea de relaciones exteriores



**Para hablar del seguimiento de la Cumbre Unión Europea/Unión Africana que tuvo lugar en febrero, el pasado 17 de mayo nos reunimos con la comisaria encargada de esta colaboración. Carina Aaltonen había invitado a Patrick Atohoum a participar en este encuentro, así como a Antoine Sueur en el marco de la presidencia francesa de la UE.**

Los tres presidentes de Emaús Europa, Internacional y Francia compartieron su preocupación por el hecho de que la crisis ucraniana tenga un impacto aún mayor en una situación como la africana, que ya de por sí es complicada. Muchos países, entre ellos Burkina Faso, donde Emaús está bien implantado, se enfrentan a diario a los peligros de los grupos terroristas, además de los efectos específicos del cambio climático.

Si todos los países se están viendo afectados por la subida del precio del petróleo, el aceite y el trigo, los del norte de África han desarrollado además una fuerte dependencia al trigo de Ucrania y Rusia para no tener que recurrir a sus escasos recursos hídricos.

Patrick Atohoum señaló que los grupos Emaús de África ven cómo cada vez más personas se dirigen a ellos en busca de ayuda sobre todo alimentaria porque ya no pueden alimentar a sus familias; y subrayó que esta crisis debe aprovecharse para reforzar los esfuerzos por sacar a África de su dependencia alimentaria.

Carina Aaltonen también propuso que Europa se basara en el ejemplo actual de acogida de personas refugiadas ucranianas, que demuestra que disponemos de medios para acoger con dignidad. Este ejemplo de acogida digna debería permitirnos en el futuro acoger en mejores condiciones a las personas exiliadas procedentes de África y otros lugares que se verán obligadas a abandonar sus países, sobre todo a causa del cambio climático. También

pidió que se concedieran más visados a los africanos y africanas ya que, desde hace algunos años, les resulta prácticamente imposible obtener uno y esto lo hemos experimentado en la Asamblea Mundial de Emaús.

Mientras que la Comisaria Jutta Urpilainen dijo que se avanzaría en el fomento de los visados para la inmigración legal, desde Emaús discrepamos sobre lo que se denomina "inmigración ilegal" y sus causas.

Sin embargo, acogimos con satisfacción sus propuestas de invertir el 35% del presupuesto de cooperación UE/UA durante los próximos 7 años en frenar el impacto del cambio climático, y de hacer de la juventud una prioridad. La Comisaria también anunció su voluntad de reforzar la autonomía alimentaria.

Por último, propuso que las organizaciones africanas de Emaús se reúnan con las delegaciones de la UE en sus países, ya que este programa de 7 años debe adaptarse a las necesidades de cada país. ¡Ese es el siguiente paso!

## Deconstruir el miedo al extranjero: la campaña de Emaús en pos de una acogida digna para las personas exiliadas

¡Los carteles pueden descargarse!



Recientemente, habéis recibido 4 carteles de esta nueva campaña de sensibilización lanzada junto a cada país europeo. Con la idea de abrir las mentes a la discusión, tienen como objetivo hacerse un hueco en nuestros espacios de acogida al público para así deconstruir los miedos relacionados con la acogida de personas exiliadas.

Estos carteles están a partir de ahora disponibles para descargar en el espacio miembro de nuestra página web. Para cada idioma, encontraréis un formato web, un formato de impresión clásica con una impresora de oficina y un formato para impresión en el caso de que queráis llevarlo a imprimir.

No obstante, aún tenemos algunos carteles en stock, así que no dudéis en pedirnoslos si queréis más.

[Descargar los carteles](#)

[Zoom sobre...](#)

## Campamento de verano: ¡una aventura compartida y emocionante!



Campamento de verano del FIS-Emaüs en 2019, Srebrenica, Bosnia-Herzegovina - © FIS-Emmaüs

**Cada año, varios centros Emaüs de toda Europa acogen a jóvenes -y no tan jóvenes- para que pasen un tiempo con el grupo y se impliquen en un proyecto de solidaridad. Estos campamentos reciben diversas denominaciones, a saber, “campo de verano”, “campo de jóvenes”, etc. pero el resultado es el mismo: una gran experiencia e intercambios fructíferos. Y entonces, ¿cómo se organiza un campo de verano, y cuál es la receta para dar ganas de ayudar a ayudar?**

*"La organización de un campo de verano para jóvenes es muy sencilla".* De entrada, esta primera afirmación tranquiliza a quienes quieren embarcarse en la aventura. Son palabras de Julio, responsable del grupo belga de Peruwelz y organizador de campos de verano desde hace 14 años. De hecho, en la mayoría de los casos, los jóvenes, que vienen de toda Europa, son acogidos en el grupo, comen y pasan tiempo con los compañeros y compañeras. Aunque a veces es necesario hacer sitio a los jóvenes, a menudo se ofrecen a dejar sus habitaciones durante una o dos semanas. A menudo son los compañeros/as los que, impacientes antes del inicio del campo de verano, preguntan por el progreso de las inscripciones.

En Bosnia-Herzegovina el campo de verano es algo diferente. Desde 2006, el FIS-Emaüs organiza cada año estos encuentros que reúnen a más de un centenar de jóvenes. Mirela, destacada organizadora de estos campos de verano, afirma que la idea original es *"reunir a jóvenes de todo el mundo -de todas las etnias, naciones o religiones- para que se encuentren en Srebrenica con el objetivo de ayudar a la población local a romper prejuicios y barreras, (...) [y de esta manera] promover la tolerancia, la convivencia y la igualdad para todas y todos en un país en situación de posguerra como es Bosnia-Herzegovina"*. La logística es obviamente más complicada debido al tamaño del campo de verano, pero está muy bien organizada gracias a la ayuda de muchos voluntarios/as. ¡Es una verdadera aventura que comienza muchos meses antes de que lleguen los jóvenes!

Y hablando de logística: ¿cómo os soléis organizar? *"Hacemos publicidad principalmente a través de [la web de Emaüs Europa](#), y el boca a boca también funciona muy bien"*, añade Julio. Cada grupo gestiona la manera de hacer las inscripciones, y se puede contar con la ayuda de Emaüs Europa y Emaüs Francia, que ha creado una página web dedicada al voluntariado en los grupos franceses: [Emmaüs Experience](#). Así pues, aunque la organización de un campo de verano requiere necesariamente una implicación a largo plazo, sobre todo para responder a las preguntas de los jóvenes o para gestionar las llegadas, ¡los grupos no están solos en esta aventura!

[Leer más...](#)

## Solidaridad del Movimiento Emaús

### Transporte solidario: necesidades urgentes de nuestros grupos en Europa del Este

Desde hace un mes, nuestros grupos de Polonia y Rumanía han puesto de manifiesto su necesidad urgente de material de Emaús (muebles, vajillas y otros objetos) para la venta en sus tiendas. Si vuestro grupo puede transportar donaciones a Europa del Este, ¡no dudéis en poneros en contacto con [Emmanuel!](#)

Desde el comienzo del conflicto en Ucrania nuestros grupos están trabajando mucho para permitir el transporte de equipos humanitarios a Ucrania, con recursos limitados. Suministran bienes a los grupos Emaús de Oselya y Nasha Khata, así como a otras asociaciones ucranianas, que a su vez redistribuyen los donativos en las zonas especialmente afectadas por la guerra.

Esta afluencia de material humanitario hace que nuestros grupos tengan que trabajar más que nunca, lo que repercute en sus actividades generadoras de ingresos. Para que puedan seguir ayudando, el envío de materiales para la venta es fundamental.

### Ucrania: recordatorio de información destacada

Emaús Europa continúa con su misión de distribuir las donaciones financieras recogidas a través del Fondo de Ucrania, destinadas principalmente a nuestros grupos en Ucrania y Polonia. Hasta la fecha, ya se han ingresado 192.350 euros en el fondo para apoyar las acciones de solidaridad hacia la población ucraniana que llevan a cabo nuestros grupos en toda Europa. Gracias a la generosidad y a la capacidad de reacción de los grupos Emaús, hemos recaudado 884.346 euros que nos permitirán continuar con estas acciones en los próximos meses.

Recordad que en [esta página](#) podéis encontrar toda la información y los recursos útiles para hablar sobre el trabajo del Movimiento con la población desplazada y refugiada en Europa.

### Colectivos - ¡Apuntad fechas!

El verano está a la vuelta de la esquina, ¡pero ya tenemos la vista puesta en el otoño! Y es que el otoño en Emaús Europa marcará también el regreso de los colectivos regionales. Estos tres encuentros con nuestros grupos de Polonia-Ucrania, Rumanía y el sudeste de Europa son una oportunidad para conocer mejor aquellas áreas en las que dichos grupos necesitan más nuestro apoyo, así como para descubrir sus actividades a veces menos tradicionales y necesidades particulares, además de las formas de establecer vínculos y de lograr más solidaridad.

El colectivo Europa del Sureste, que reúne a los grupos presentes en Croacia y Bosnia-Herzegovina, tendrá lugar del 23 al 25 de septiembre de 2022 en Dobož Istok, en las instalaciones del FIS-Emaús.

El colectivo Polonia-Ucrania se celebrará del 17 al 19 de octubre de 2022 en Lublin.

El colectivo Rumanía aún lo estamos organizando y está previsto que se celebre en Chalon-sur-Saône en octubre o principios de noviembre.

¡Todo el mundo es bienvenido! Si os interesan estos colectivos y queréis obtener más información sobre ellos podéis poneros en contacto con [Emmanuel](#).



Copyright © 2022 Emmaüs Europa, Todos los derechos reservados.

**Emmaüs Europe**

47 avenue de la Résistance  
93100 Montreuil  
[contact@emmaus-europe.org](mailto:contact@emmaus-europe.org)  
[Sitio web](#)

[Cancelar la suscripción a esta lista.](#)

This email was sent to <<Email Address>>  
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)  
Emmaus Europe · 47 avenue de la résistance · Montreuil 93100 · France

